
1 

 

 

 

« Le mot du Maire » 

Forum Horizon 3 Couronnes du 18 octobre 2023 

 
Mesdames, Messieurs, chers Bidartars, 

 

Je suis ravi de vous accueillir ici avec mon équipe municipale (saluer les 
élus présents), la SPL des Pyrénées-Atlantiques (saluer les membres 

présents) partenaire de la ville, Annabel Casses, directrice du projet pour 

l’agence DESURB et ses équipes qui apportent toute leur expertise au 
service du projet, pour échanger avec vous sur le devenir de notre centre 

bourg, cœur battant de notre ville, lieu emblématique de notre « esprit 

village », où l’on se rencontre et où l’on partage tant (encore le rugby le 
week end dernier!). 

 
Un espace qui incarne ce que nous sommes, notre culture, notre identité, 
peut être aussi nos singularités et notre vision de l’avenir du vivre 
ensemble. 

 

À ce titre, le centre se doit de répondre aux usages et besoins de notre 

collectivité en terme de logements, de santé, de commerces, de services, 

d’activités diverses. Il n’est donc pas envisageable de le concevoir sans 
venir à votre rencontre pour recueillir vos idées et vos observations. 

Nous avons devant nous, vous le savez, de nombreux défis à relever. Cela 

nous oblige à repenser notre centre bourg, en l’adaptant aux enjeux 

d’aujourd’hui, dans le respect de son histoire, et de son environnement 
proche. Il s’agit en effet de prendre en compte les évolutions les plus 

récentes de notre société et de nous projeter dans un avenir plus résilient. 

Les enjeux environnementaux sont ainsi au cœur de notre ambition pour le 
centre bourg de demain. 

 
L’exercice n’est pas facile, mais il sera déterminant et montrera notre 

capacité à nous rassembler, à nous fédérer dans un intérêt commun. C’est 

une opportunité pour renforcer notre proximité. 
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Au-delà, nous sommes une ville exposée aux évolutions du climat, à la 
décarbonation, au coût de l’énergie, à la crise du logement, aux enjeux de 

la mobilité, à une économie sous tension, à la santé. Cette réflexion sur le 

centre bourg revêt donc une importance particulière. Nous pouvons et 
souhaitons être innovants. Nous le serons d’autant plus en intelligence 

collective, en réfléchissant ensemble à notre avenir commun au cœur de la 

cité et bien ancré dans notre territoire. 

 

Vous avez commencé à vous exprimer au travers de rencontres, sur le 

marché des 4 saisons du 17 juin, et le marché nocturne du 20 juillet. Plus 
de 130 personnes ont partagé 279 idées que vous pouvez retrouver dans 

leur intégralité sur le site de concertation Colidée du projet Horizon « Trois 
Couronnes ». 

Ethics Group, qui nous accompagne dans l’animation de cette réflexion 

collective, vous présentera ce soir les premières idées forces recueillies. 

Je tiens également à remercier les commerçants, acteurs associatifs et les 

élus de l’opposition qui ont tous contribué au travers d’échanges 
spécifiques à l’expression des enjeux, attentes et besoins pour notre centre-

ville. 

 

Je souhaite aussi adresser un mot de remerciements particulier aux 
porteurs de projet de la maison de santé qui, malgré les difficultés et le 

temps nécessaire à son aboutissement, poursuivent à nos côtés leur 

ambition de conforter l’offre de soins et de services de santé pour les 
Bidartars. 

Notre rencontre d’aujourd’hui est une nouvelle étape dans cette démarche 

de concertation que nous avons voulu différente dans son format pour 

renforcer l’échange et la créativité. 

 

Nous avons pour objectif d’établir le programme d’aménagement du centre 
bourg pour l’automne 2024. Élaborer un programme, c’est définir ce que 

l’on souhaite. Le projet viendra dans un second temps préciser comment ce 

programme pourra être mis en œuvre. 

Les bureaux d’étude (Desurb, Intencite, SCE, Haristoy Landscape, Biotope 
et Ethics Group) sont là aujourd’hui pour vous et pour nous apporter un 

éclairage sur les atouts et la richesse de notre commune, les 
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caractéristiques à considérer et nous accompagner dans la formalisation de 

ce programme. 

 
Et je veux vous dire une nouvelle fois ici qu’il n’y a ni maquette, ni plan 

3D, ni même d’esquisse crayonnée dans le bureau du Maire. 

 

Nous sommes ici pour recueillir toutes les idées, et toutes les idées sont 
bonnes à dire, même si au final, les contraintes techniques, financières et 

réglementaires viendront immanquablement nous imposer des arbitrages. 

Nous devrons également assurer une cohérence du projet avec l’ensemble 
de la commune et l’inscrire pleinement dans le territoire. 

 

Le diagnostic riche et complet que nous allons vous présenter de manière 
synthétique, sera mis à votre disposition, vous pourrez le partager et en 

prendre connaissance de manière plus approfondie. 

 

Autant d’éléments qui vont pouvoir nous inspirer pour imaginer ce centre 

bourg et préserver la beauté, l’histoire et l’esprit de notre ville, auquel nous 
sommes tellement attachés. 

Nous veillons ainsi avec nos divers partenaires à vous informer, à vous 

écouter et à vous proposer des temps et des espaces de contributions et 
d’échanges constructifs. Vous pourrez contribuer tout au long du projet sur 

la plateforme Colidée où vous retrouverez également toutes les 

informations sur le déroulement du projet. 
 

Je laisse la parole aux experts pour un temps de présentation et vous 

propose de nous retrouver ensuite autour d’ateliers participatifs, où vous 
pourrez apporter vos idées et remarques, puis nous aurons le plaisir de 

partager ensemble un apéritif concocté par les cuisiniers de la cuisine 

centrale. 
 

EMMANUEL ALZURI 

MAIRE DE BIDART 


